

Fuente: NTR Zacatecas

Fecha: 15 de marzo de 2011

Título: Nacen en Hospital de la Mujer 25 niños al día

Link: <http://ntrzacatecas.com/noticias/zacatecas/2011/03/15/nacen-en-hospital-de-la-mujer-25-ninos-al-dia/>

Nacen en Hospital de la Mujer 25 niños al día

NTRzacatecas.com

Fátima Sánchez/ntrzacatecas.com

Martes 15 de marzo de 2011



Zacatecas, Zac.- En promedio vienen al mundo 25 niños todos los días en el Hospital de la Mujer, lo que significa que al año se atienden casi 10 mil alumbramientos en este nosocomio, mismos que representan la tercera parte del total de los nacidos en Zacatecas.

El hospital de especialidades atiende dos vertientes: a la mujer desde su adolescencia hasta la menopausia, y a los niños que nacen con bajo peso o que su madre registró alguna complicación en el embarazo, explicó el director Gilberto Breña Cantú.

Este sanatorio se especializa en madres que tienen problemas de partos prematuros, es considerado de concentración, es decir, que se refieren a pacientes de todo el estado. Entre los municipios que más demandantes tienen están: Jalpa, Nochistlán, Tlatenango, Loreto, Guadalupe, Zacatecas, entre otros.

La población de bebés que nacen en el Hospital de la Mujer Zacatecana es equilibrada, mitad niños y mitad niñas, aseguró Breña Cantú.

Actualmente cuenta con 60 camas en el Área de Ginecología, más 40 camas no censables. Su ocupación promedio es de 80 por ciento. Al día se brindan más de cien consultas diarias, es decir, cerca de 37 mil al año.

En tanto para el Área de Neonatología hay 50 lugares, constituidos por incubadoras, cunas térmicas, aislados y bacinetas para los bebés de crecimiento y desarrollo.

Breña Cantú explicó el proceso para poder dar de alta a un niño que nace prematuro: primero pasa, del Área de Cuidados Intensivos, a Intermedios, Crecimiento y Desarrollo, y finalmente al Cunero.

Un bebé no puede ser dado de alta si no llega a pesar, por lo menos, un kilo 800 gramos. Para que esto suceda, se le brinda una estancia de aproximadamente 14 días. A estos bebés se les alimenta durante esta etapa gracias a un banco de leche materna al interior del hospital, hasta que puedan alimentarse directamente de sus madres.

Los niños que nacen de parto normal, gozan de alojamiento conjunto, es decir, están con sus madres desde el momento de su alumbramiento y se promueve la lactancia materna.

En contraste, la incidencia de bebés óbitos y prematuros que llegan a morir es de 10 al mes, mientras que la incidencia de muertes maternas es de 15 al año, de las cuales dos fueron en este hospital en 2010.

La mayoría de dichos decesos se debe a que las madres llegan al hospital con complicaciones como sangrado, placenas previas, toxemias o convulsiones.

Breña Cantú enfatizó que se deben extremar cuidados durante el embarazo, educar a la población desde los centros de salud, pues una mujer debe tener de seis a nueve consultas prenatales para prevenir conflictos durante el parto.